

La colonización de los pueblos mediterráneos

Durante la Edad de los Metales llegaron distintos pueblos mediterráneos y fundaron _____, desde las que comerciaban con zonas del interior. Los pueblos colonizadores reciben este nombre porque _____ dichas colonias en la Península. Fueron los fenicios, los griegos y los _____.

Estos pueblos fueron:

Fenicios. Llegaron en el siglo _____ a. C. desde _____, en el Mediterráneo oriental, atraídos por la riqueza minera de la Península, como el oro y la plata. Se asentaron en la _____. Fundaron allí sus colonias desde las que comerciaban con los _____. Sus colonias más importantes originaron ciudades como _____, Cádiz; Sexi, Almuñecar (Granada), Abdera, actual Ardra (Almería) o _____, Málaga, donde introdujeron la _____ y el uso de la _____.

Griegos. Llegaron en el siglo _____ a. C. Procedían de _____. Fundaron sus colonias en el _____. Las más importantes fueron _____ (Ampurias) y Rhode, Rosas, ambas en la actual Gerona, Sagunto (Valencia) y Denia (Alicante). Vendían _____ a cambio de metales preciosos, sal, y productos agrícolas, como el trigo, el esparto o el lino.

Cartagineses. Procedían del _____ y llegaron en el siglo _____ a. C. a las _____. Fundaron colonias como _____ (Cartagena) (Murcia). Intentaron _____, pero tuvieron que luchar con los romanos en varias guerras que comenzaron en el siglo III a. C.